

VOTO POLITICO DE LOS PERIODISTAS DE IZQUIERDA:

"OPERACION VERDAD" SIN CUARTEL

Un macizo documento político fue emitido por la Primera Asamblea de Periodistas de Izquierda, realizada el pasado fin de semana en nuestra capital. En él se analiza la participación de los profesionales de la noticia en el proceso político, social y económico que vive nuestro país.

El documento, suscrito por unanimidad por los asistentes a la Asamblea, señala que entrega todo el apoyo a la "Operación Verdad" llamada por el Presidente de la Nación, Salvador Allende, así como también acordó "apoyar y defender el Gobierno Popular conjuntamente con todos los trabajadores".

El texto completo de la declaración es el siguiente:

"En la ciudad de Santiago, los días 9, 10 y 11 de abril de 1971, en la Sala de la Reforma de la Facultad de Ciencias y Artes Musicales de la Universidad de Chile, se reunió la Primera Asamblea Nacional de Periodistas de Izquierda. Trescientos veinte delegados acreditados en representación de 640 periodistas que laboran en diarios, revistas, radios, canales de televisión, servicios de relaciones públicas y organismos de difusión del Gobierno Popular desde Arica a Magallanes; junto a profesionales jubilados y estudiantes de periodismo, nos reunimos para analizar el presente y el futuro de los medios de comunicación de masas en Chile y estudiar formas concretas para entregar nuestro aporte y sacrificio al proceso revolucionario que ha iniciado nuestra Patria. Con igual espíritu han tomado parte en sus debates treinta delegados fraternales y cincuenta y cinco invitados.

"La participación en la sesión inaugural de nuestra Primera Asamblea Nacional del compañero Presidente, Salvador Allende, constituyó un hecho que acrecienta el significado del compromiso que hoy asumimos todos los periodistas de izquierda de Chile. La presencia de los dirigentes y parlamentarios de los partidos y movimientos de la Unidad Popular, de ministros del Gobierno Popular y jefes de los servicios encargados de la difusión de las realizaciones del Gobierno, de dirigentes de la Central Única de Trabajadores y de organizaciones campesinas, ha servido también para señalar la trascendencia de esta Primera Asamblea Nacional de Periodistas de Izquierda, contribuyendo a dar amplitud y profundidad a los debates y resoluciones. Los periodistas de izquierda valoramos asimismo muy especialmente y agradecemos el significativo saludo enviado a nuestra Asamblea por un grupo de periodistas de izquierda, militantes de la Democracia Cristiana.

Junto a la clase trabajadora

"La Primera Asamblea Nacional de Periodistas de Izquierda se ha reunido en un instante decisivo del proceso político y social que vive el país. Las masas trabajadoras chilenas están luchando por la construcción del socialismo y los sectores reaccionarios preparan nuevos planes seditiosos para golpear al Gobierno de la Unidad Popular. Los periodistas de izquierda, en el curso de la Asamblea Nacional, luego de discutir profunda y ampliamente esta situación, han resuelto elevar su participación en este proceso histórico, junto a la clase trabajadora, poniendo toda su capacidad y entusiasmo al servicio de la tarea que se han trazado los trabajadores del país.

"Los periodistas de izquierda han constatado que en este enfrentamiento entre los sectores revolucionarios del pueblo y la minoría oligárquica reaccionaria, la lucha ideológica adquiere una principal relevancia. El pueblo, tal como ha señalado el compañero Presidente de la República, está luchando por romper la dependencia económica que a la vez significa dependencia política. La lucha popular se estrecha, sin embargo, con la propaganda de sus enemigos, la burguesía monopólica y el imperialismo, que poseen la gran mayoría de los medios de comunicación de masas. De esta realidad, que se convierte en un lastre en el avance del pueblo chileno hacia el socialismo, se desprende que los periodistas, como parte de la clase trabajadora, deben luchar activa y organizadamente para rescatar esos medios de comunicación para las grandes mayorías nacionales.

"Somos periodistas comprometidos y no lo ocultamos. Somos herederos legítimos del fraile Camilo Henríquez, fundador de la "Aurora de Chile" en los días de la Independencia, de Luis Emilio Recabarren, sembrador de periódicos obreros, de Luis Meza Bell, periodistas combatientes contra la dictadura y de Elmo Catalán, soldado de la lucha por la liberación latinoamericana.

Defender el Gobierno Popular

"Entendemos que nuestra más alta misión consiste en apoyar y defender el Gobierno Popular conjuntamente con todos los trabajadores. Estamos conscientes que a través del llamado periodismo "objetivo", los explotadores tratan de hacer tragar su ideología a las masas bajo las formas más sutiles, pero no por eso menos agresivas. Sólo es verdaderamente objetivo, el periodista que se identifica con el gran proceso histórico, revolucionario, que en estos días agita al mundo y que levanta su trincheras victoriosa en nuestra patria. Estamos con Vietnam, con Cuba y con todos los pueblos que hoy construyen el socialismo, que luchan por su independencia, que combaten contra la represión y las torturas. Como periodistas revolucionarios estamos con la verdad, porque la verdad es siempre revolucionaria.

"Los periodistas de izquierda se hacen un deber reconocer la ayuda y cooperación que las agencias de noticias de los países del área socialista han prestado para ayudar a romper la cortina de mentiras, que el imperialismo ha tendido en torno a Chile, y de manera muy especial a "Prensa Latina", que en nuestro continente ha difundido la verdadera realidad de nuestro país.

Medios de comunicación Al servicio del pueblo

"El pueblo chileno ha iniciado la recuperación de sus riquezas y el control de los centros económicos vitales comienza a pasar de los grupos explotadores nacionales y extranjeros a manos del pueblo. Sin embargo, esos ávidos grupos explotadores siguen teniendo el control mayoritario de los medios de comunicación de masas, especialmente en el campo de la prensa escrita y la radiotelefonía. No dudamos que el proceso en marcha terminará, tarde o temprano, con esta situación y que llegará el día en que la prensa, la radio y la televisión estarán plenamente al servicio del pueblo chileno y no contra él.

"La Primera Asamblea Nacional de Periodistas de Izquierda ha comprobado con satisfacción que nuevos caminos de acción se abren en los medios de comunicación de masas. Junto a la prensa popular y revolucionaria, que en condiciones difíciles sirvió de decisiva palanca al desarrollo victorioso del movimiento popular chileno y que sigue prestando su aporte combatiente, surgen nuevas experiencias, como la creación de la "Editorial Quimantú, de propiedad del Estado y otras que se advierten en los campos de la prensa, la radio y la televisión.

"En este momento vivimos una etapa de transición en la lucha por la socialización de los medios de comunicación. Los periodistas ya no aceptan el papel de amanuenses de la defensa de los intereses de la burguesía. En los diarios

"El Sur" de Concepción y "La Mañana" de Talca, pertenecientes a grupos ultrarreaccionarios, los periodistas, con su lucha denodada, han conquistado el derecho a expresar sus propias opiniones en columnas firmadas en el mismo diario. Estas y otras formas de ataque al actual control de los medios de información, en una lucha concertada de los periodistas de izquierda, seguirán abriendo paso en el futuro a la concretización plena del derecho de los periodistas a informar verazmente al pueblo.

"En lo que se refiere al contenido mismo de la información, debemos contribuir a colocar a la izquierda en la ofensiva ideológica y política para movilizar a las masas e impedir que se mantengan en una actitud pasiva y expectante respecto de las medidas del Gobierno.

"La llamada "libertad de prensa" que defienden los empresarios de la noticia sirve sólo sus intereses. La auténtica libertad de prensa entendida como el derecho y el deber de informar veraz, oportuna y lealmente, es la única consecuente con la lucha de los trabajadores. Y en definitiva estamos conscientes que tal libertad no se logrará plenamente, mientras grupos financieros nacionales y extranjeros y sectores de terratenientes mantengan bajo su dominio gran parte de las comunicaciones de masas de Chile.

Contra los conspiradores

"Los periodistas de izquierda denunciamos ante el país la acción seditiosa que llevan a cabo algunos órganos que todo el país identifica. Sus financistas, organizadores, inspiradores y los pseudo periodistas que a través de ellos agreden cada día al pueblo de Chile, son agentes de los enemigos externos e internos del pueblo que pretenden socavar y derribar a nuestro Gobierno, son delincuentes y traidores, que no pueden ser considerados periodistas. Son miembros de la misma conjura que se materializó con el asesinato del General René Schneider. La denuncia y la lucha contra ellos en el seno del gremio de periodistas no puede tener cuartel general.

"Reconocemos bajo este régimen pluralista, el pleno derecho del periodista a discrepar, a tener sus propias posiciones de principios.

"Lo que no podemos aceptar es que se confunda este derecho con el derecho a mentir, a falsear la realidad, a atentar contra la seguridad de Chile, a darles argumentos a los enemigos de nuestro país, porque ello constituye traición a la patria y es la negación del periodismo.

"Frente a la acción publicitaria que fuera y dentro de Chile llevan a cabo contra el Gobierno los personeros de los intereses afectados por el actual proceso de cambios, los periodistas de izquierda saludamos y acordamos nuestra más decidida adhesión a la Operación Verdad a que ha llamado el compañero Presidente Salvador Allende. Entendemos que nuestro mejor aporte a esta cruzada consistirá en poner todo nuestro esfuerzo en dar a conocer al pueblo de Chile las realizaciones y el significado de la labor del Gobierno Popular. Creemos en el sentido revolucionario de nuestra profesión periodística. Estamos dispuestos a trabajar sin horarios y sin descanso y entregar el aporte de nuestro trabajo voluntario en la construcción del nuevo Chile, especialmente en el campo de nuestra labor específica y en estrecho contacto con las masas populares. Para convertir el periodismo en eficaz arma de lucha nos esforzaremos por superarnos profesionalmente, para perfeccionarnos desde el punto de vista político y técnico. Consideramos que uno de los deberes del periodista revolucionario es el de ser un trabajador eficiente al servicio de la revolución.

Sólida conciencia revolucionaria

"Entendemos que el periodista de izquierda debe tener una sólida conciencia revolucionaria y una acrisolada honestidad profesional. No basta hacer declaraciones de adhesión a la causa de los trabajadores si, paralelamente, se cae en la vieja corruptela burguesa de ineficacia en el trabajo y pechas económicas más allá de lo que honestamente corresponde recibir para llevar una vida digna.

"Los periodistas de izquierda estamos conscientes que tenemos una responsabilidad frente a todo el gremio de periodistas. Debemos desarrollar el diálogo con todos los sectores de periodistas que aun no comprenden el compromiso que, como trabajadores, todos debemos asumir frente a la acción que lleva a cabo nuestro Gobierno. En relación con la ley actualmente en trámite en el Parlamento, esta ASAMBLEA estima que es necesario su reestudio para introducir en los mecanismos legales que rigen al Colegio de Periodistas todas las modificaciones que sean necesarias con el objeto de democratizarlo y que, junto con cauterizar la solución de problemas tan graves como la cesantía profesional y el reducido campo ocupacional, tenga presente el consenso general de los periodistas de izquierda de que es necesario asegurar el acceso al ejercicio del periodismo de los trabajadores, de tal manera de hacer posible su participación en todos los medios de comunicación de masas. A la vez estimamos que ha llegado la hora de constituir una gran federación sindical que agrupe a todos los trabajadores de los medios de comunicación de masas. Para estos efectos recomendamos a los sindicatos de periodistas ya existentes que tomen la iniciativa al respecto.

Comunicación popular

"Creemos necesario estructurar en la base del pueblo y en relación con los Comités de Unidad Popular los Centros de Comunicación Popular, a cumplir la Operación Verdad y a difundir las realizaciones del Gobierno Popular. Esta convivencia servirá a su vez para extraer de las bases proposiciones creadoras para que así participe el pueblo en la determinación de su cultura".

"En esta Asamblea, en que hemos logrado la plena unidad de los periodistas de izquierda, trabajando sobre la base de acuerdos unánimes, resolvemos crear una Comisión Nacional Relaciónadora de los Periodistas de Izquierda. Esta Comisión está con la Unidad Popular y el Gobierno que preside el compañero Presidente, Salvador Allende, y sus medidas, y cumplirá los siguientes objetivos:

"a) Impulsará la organización de los comités de la Unidad Popular en los medios de difusión en que aún no existan y propenderá al fortalecimiento de los que se hallan en actual funcionamiento.

"b) Relaciónará entre sí a esos comités y deberá recoger e impulsar las iniciativas creadoras que surjan de esos comités.

"c) Tratará que en plazo de 90 días, los sindicatos de los medios de comunicación de masas constituyan una gran federación sindical que agrupe a todos los trabajadores de esos medios.

"d) Organizará cursos y seminarios de capacitación.

"e) Coordinará el trabajo voluntario de los periodistas de izquierda, y

"f) Prestará todo su apoyo a la Operación Verdad.

"La Comisión entregará al Gobierno del compañero Salvador Allende, las sugerencias y documentos emanados de esta Primera Asamblea Nacional de Periodistas de Izquierda".